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Ante el Brexit, vamos a tener muchísima volatilidad en el tipo de cambio  

por un buen rato: Victor Manuel Herrera 
 
 

Entrevista con el licenciado Víctor Manuel Herrera, director general de Standard and 
Poor's México, en el programa “Mundo Ejecutivo Express TV”, conducido por Luis 

Miguel Díaz-Llaneza, en Proyecto 40 
 
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Qué tal amigos, esto es Mundo Ejecutivo Express Televisión 
donde hablamos de negocios entre gente de negocios.  
 
El tema de hoy: el Brexit que se dio la semana pasada y para platicar de ello están conmigo 
Víctor Herrera, director general de Standard and Poor's México, y David Lea, analista en 
jefe para Europa de Control Risks.  
 
Víctor, bienvenido.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Gracias.  
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Un suceso que la verdad es que los inversionistas no habían ya 
descontado, pensaban que no iba a suceder nada, pensaban que iba a ganar la, entre 
comillas”, “la razón”, y que iban a permanecer dentro del Reino Unido y sin embargo esta 
gran sorpresa. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Sí, fue sorpresa desde el punto de vista de que las últimas 
encuestas apuntaban que los que votarían para quedarse serían la mayoría y aunque hubo 
ruido antes con esa posibilidad y por eso se empezaron a mover los mercados, la diferencia 
la verdad es que fue amplia y estamos viendo ya los efectos colaterales de esto y yo creo 
que vamos a tener esta volatilidad por mucho tiempo todavía con nosotros hasta que se 
resuelva la situación,  
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Así es. Y le doy también la bienvenida a David Lea. Davis, 
¿cómo estás? 
 
DAVID LEA: Bien Luis Miguel.  
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Oye, desarrollos interesantes durante el fin de semana, estuve 
siguiendo de cerca lo que sucedía allá en el Reino Unido, y bueno está desde las amenazas 
por parte de Escocia de hacer un referéndum para decidir si salen del Reino Unido y se 
integran a la Unión Europea, y también una cantidad importante de jóvenes expresando su 
inconformidad y saliendo tanto físicamente como en redes sociales a decir “oye, la 
población grande, la población de mayores de edad, son los que decidieron quedarse y 
están afectando nuestro futuro”.  
 



DAVID LEA: Así es. El país está bastante dividido entre los jóvenes y los viejos y también 
entre el territorio de la City, que es Londres y Escocia y una otras grandes ciudades, sobre 
todo en el norte y en el oeste y el resto del país.  
 
(…) 
 
El país está dividido tanto por edad como por actitud social hacia los demás, hacia la gente 
europea.  
 
(…) 
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Falta de certeza Víctor, que entonces está generando 
especulación y qué va a pasar con la deuda soberana del Reino Unido.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Pues mira, primero vamos a ver en qué se concentra la 
economía del Reino Unido. No es como la nuestra, la nuestra tiene un componente de 
manufactura muy, muy importante, la de ellos es que exportan solamente 460 mil millones 
de dólares al año, que es un poco más de lo que exporta México, y hay mucha importación 
sobre todo de la Unión Europea.  
 
Entonces si tú te pones a ver, más o menos el 30 por ciento de su economía es sistema 
financiero y servicios, entre ellos está la construcción, y otro 30 por ciento el gobierno. 
Entonces el punto más vulnerable al ser la capital financiera del mundo es el sector 
financiero y por eso vimos las acciones de los bancos que cayeron entre 20 por ciento a 24 
por ciento el viernes, y hoy están cayendo otro 3 o 4 por ciento.  
 
Entonces las instituciones financieras son las que están más vulnerables en este momento y 
que pueden detonar inclusive algún problema de liquidez que hoy por hoy no se ve como el 
escenario base pero que pudiera inclusive tener una intervención adicio0nal del gobierno 
que ahí sí ya se liga con tu comentario acerca de la deuda soberana.  
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Víctor, tenemos que ir a un corte, pero al regresar me gustaría 
que nos platiques también un poco la perspectiva desde México, qué implicación tiene para 
nosotros.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Claro que sí.  
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Amigos, estamos en Mundo Ejecutivo Express TV donde 
hablamos de negocios entre gente de negocios. Vamos a un corte y regresamos platicando 
del Brexit. Volvemos en dos minutos.  
 
(Corte comercial) 
 
Amigos, bienvenidos de vuelta. Están conmigo Víctor Herrera, director general de Standard 
and Poor's México, y David Lea, analista en jefe de Europa de Control Risks.  
 
(…) 
 
Víctor, qué implicaciones tiene el Brexit para el resto del mundo y en particular para 
nosotros.  



 
VICTOR MANUEL HERRERA: Pues mira, como te estaba mencionando, el primer canal de 
transmisión podría ser a través del sistema financiero, los bancos están concentrados en 
Inglaterra y en Europa, hay gran incertidumbre no solamente para Inglaterra, que ya 
estamos viendo la posibilidad de que Escocia se separe, de que Irlanda del Norte se separe, 
ya se habla de un referéndum para que haya una modificación de las Irlandas y eso tiene un 
profundo impacto sobre Inglaterra y tiene un profundo impacto sobre la credibilidad de la 
Unión Europea por si alguien más quiere despegarse ¿no? 
 
Entonces esto lo que origina es que un centro que atraía grandes montos de inversión las 
vean frenadas, estamos hablando por un espacio de mínimo dos años, de dos a siete años, 
entonces imagínate tú a Europa, imagínate tú a Inglaterra, sin inversión sustancial durante 
siete años. Sería realmente desastroso para sus economías. 
 
Y obviamente se tiene que recomponer este flujo de inversión a nivel mundial y los riesgos 
bancarios tienen que realojarse a otras geografías y eso va a traer un escenario de 
volatilidad sumamente alta para todos los mercados, empezando por los emergentes al cual 
pertenecemos nosotros.  
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Claro. Justamente el viernes en el comunicado de prensa o en 
la sesión de prensa que tenía Luis Videgaray y también Ildefonso Guajardo, decían “no 
tenemos riesgos para México porque tenemos solamente un 7 por ciento de nuestro 
comercio exterior con Europa y de ese 7 por ciento tan sólo el 1 por ciento es con el Reino 
Unido”. 
 
Parece que entonces desde el punto de vista de comercio exterior estamos blindados pero 
no estamos blindados de los efectos que puedan tener los mercados financieros.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: No, y ya viste el tipo de cambio hoy, de nuevo ya está 
acercándose a los 19.50, vamos a tener muchísima volatilidad en el tipo de cambio por un 
buen rato.  
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: Así es. Víctor, muchas gracias por acompañarnos.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Gracias por la invitación.  
 
LUIS MIGUEL DIAZ-LLANEZA: David, también muchas gracias por acompañarnos. Caballeros, 
les agradezco a ambos.  
 


